

Bilan d'étape du groupe Vie Universitaire

Vie Universitaire

Le groupe « Vie Universitaire » préconise de déployer toutes les mesures propres à instaurer puis à entretenir une vie étudiante de qualité et un esprit étudiant à Strasbourg, qui devra contribuer à l'attractivité de « l'Université de Strasbourg ».

La fusion des services existants tels que les Bureaux de la Vie Etudiante ou les services culturels apporteront une plus-value à l'activité du service regroupé. Ce besoin d'unir les compétences découle de la nécessité de créer une identité institutionnelle « vie universitaire » clairement identifiable par l'étudiant.

Soucieuse d'améliorer la qualité de vie de ses usagers, l'Université de Strasbourg devra privilégier l'accueil des étudiants. Pour ce faire, une semaine de prérentrée sera organisée avec un double objectif pédagogique et de découverte de l'université.

Un accueil global de type « Agora » concernant les conditions de vie de l'étudiant sera géré par le BVE et à destination de l'ensemble des étudiants. Basé sur le principe du guichet unique « l'Agora » sera déployée au mois de septembre et pourra se prolonger les deux premières semaines d'octobre. Ce dispositif sera également étendu sur les sites délocalisés.

Dans le cadre de cet accueil global sera également mis en place un **accueil spécifique** à destination des étudiants étrangers et des étudiants handicapés.

Accueil des étudiants handicapés

Conformément aux dispositions de la charte Université/Handicap, l'insertion des étudiants handicapés et leur intégration dans la vie de l'établissement restent primordiales dans la perspective de la mise en place de l'Université de Strasbourg, le 1^{er} janvier 2009.

A Strasbourg, on peut partir de l'existant, la salle « Handiversité » du Bâtiment « Le Platane » qui est déjà identifiée par l'étudiant. La dimension du handicap, même si elle est particulière, n'est pas à considérer isolément par rapport aux autres dimensions de la vie étudiante. Aussi, faire du rez-de-chaussée du bâtiment « Le Platane », un espace dévolu à l'Accueil Général pour tous les étudiants avec : les services de l'Agora de rentrée et permanente / l'accueil des étudiants étrangers / le libre accès au service Internet / l'accueil des étudiants handicapés , serait le lieu consacré aux étudiants.

S'agissant de la place de l'étudiant dans la vie de l'Université, l'établissement continuera à apporter une aide logistique et financière aux **organisations représentatives étudiantes**. Les mesures de sensibilisation à l'engagement citoyen seront renforcées. Le BVE pourra être le support pour créer un lieu de débat au sein de l'université sur des sujets d'actualité, de société... Il coordonnera les différentes initiatives prises en ce sens dans les composantes ou par les amicales.

Citoyenneté et démocratie étudiante

La conscience étudiante est malheureusement trop peu mise en valeur. La signature, à la rentrée, d'une charte des droits et devoirs étudiants permettrait la promotion de ce statut et l'émergence d'un sentiment d'appartenance à l'Université de Strasbourg. Qui plus est, cela

permettrait de remettre des informations importantes telles les modalités d'usage des services numériques ou encore le règlement intérieur de l'établissement.

Toujours dans la perspective d'améliorer la participation des étudiants à la vie de l'établissement, le BVE sera chargé de la promotion, de l'information sur les élections étudiantes et de l'organisation des campagnes électorales. Dans le cadre de la semaine de prérentrée en L1, une séance d'information, en petits groupes et avec des tuteurs étudiants sera proposée aux primo-entrants.

Concernant la valorisation de l'engagement étudiant, il sera proposé de continuer le dispositif actuel déployé dans le cadre du diplôme interuniversitaire « Engagements Etudiants ». Il est par ailleurs possible de voir la création de nouvelles Unités d'Enseignement, telle que « solidarité plurielle » permettant ainsi de valoriser un engagement personnel envers des populations en difficultés.

Soutien aux initiatives étudiantes

Il sera envisagé de créer une commission unique d'Aide aux Projets Etudiants (CAPE) qui regroupera à la fois le FSDIE de l'université et le Cultur'Action du CROUS et la possibilité d'y associer les partenaires de la ville /communauté urbaine. La carte culture constitue un acquis certain. Son offre culturelle et sa diffusion devront être amplifiées.

Dans le cadre de la promotion de la culture, il s'agira de trouver les moyens financiers nécessaires à la réalisation d'une maison de la culture. Les activités culturelles seront ainsi multipliées et les initiatives étudiantes valorisées par la construction de cet espace. Les associations étudiantes pourront ainsi en coordination avec le BVE créer des animations ponctuelles et animer le campus.

Le Sport

Les activités sportives seront développées dans le nouvel établissement. Pour se faire, il suffira de rendre plus attrayante la pratique du sport et en faciliter l'accès par :

- ◆ la création d'un guichet unique
- ◆ la centralisation dans un seul site de toutes les informations sportives à l'intention des étudiants
- ◆ la création d'une Association sportive unique
- ◆ favoriser le sport de haut niveau et de compétition en coordination étroite avec le BVE
- ◆ bâtir une organisation administrative à la mesure des ambitions affichées et pourvoir aux besoins d'encadrement des tâches de responsabilité

Créer ce lieu de vie et d'accueil propre à l'activité sportive devra contribuer à la valorisation de l'Université de Strasbourg. Doter ainsi l'Université de Strasbourg d'un Service du sport constitue un vecteur de vie sur le campus, d'intégration des étudiants et de performances affichées en compétition et en sport de haut niveau. Qui plus est, cela pourrait développer des compétences spécifiques mais surtout contribuer à pérenniser une activité physique symbole de bien-être.

Développement durable

Avec la mise en place de l'Université de Strasbourg au 1^{er} janvier 2009, il sera indispensable de prévoir l'affectation d'un emploi aux actions orientées vers le développement durable, d'y affecter un budget spécifique et de créer un comité de pilotage chargé de dresser le bilan des réalisations, de fixer des objectifs et de proposer des actions communes à tous les usagers de l'Université.

Diverses actions pourront être menées pour sensibiliser aux problématiques environnementales : lancer des appels à projets dans l'Université de Strasbourg, proposer des sujets de mémoires ou des projets en lien avec le développement durable, réaliser sur un bâtiment « test » des installations énergétiques, le tri des déchets recyclables.

Services et outils numériques

Les outils numériques devront être développés et ainsi suivre les nouvelles possibilités techniques (impression de documents administratifs, facilités à imprimer et à scanner des documents etc...). En parallèle, la mise en ligne de contenus devra nécessairement se généraliser (cours audio et vidéo, formation en ligne ...). De la même manière, l'Université de Strasbourg devra se doter de cartes étudiantes intelligentes permettant l'accès à de multiples services.

Solidarité

Un effort de communication devra être tout particulièrement porté dans l'identification des réseaux d'aides déjà existants (les services du BVE, le Crous, les services de santé ...). La création d'une newsletter du BVE adressée à tous les étudiants pourra être l'un des nouveaux moyens de communication mis en place. L'Université de Strasbourg devra avoir la préoccupation la plus large possible d'intégrer un maximum d'étudiants dans ses activités pédagogiques et extra pédagogiques. Dans cette optique, le salariat étudiant à l'université sera encouragé et valorisé par la mise en œuvre d'aménagements pédagogiques si nécessaire.